

Bad Oldesloe, den 16.07.2024

## **Elternbrief zu den Sommerferien 2024**

Liebe Erziehungsberechtigte, liebe Eltern der Theodor-Storm-Schule,

das Schuljahr 2023/24 neigt sich dem Ende entgegen und in dieser Woche finden nun noch einmal Ausflüge, Spiele und natürlich das Vogelschießen statt. Am Freitag gibt es dann die Zeugnisse und Sie können stolz auf Ihre Kinder sein. Und sollte eine Note im Zeugnis auch mal nicht Ihren Ansprüchen genügen, unterstützen und bestärken Sie Ihr Kind weiterhin auf seinem schulischen Weg.

In den vergangenen Wochen war an der TSS wieder eine Menge los. Zahlreiche Sportveranstaltungen, Projekte und Prüfungen wurden gestaltet und durchgeführt. Auch die neue Kollektion unserer Hoodies und Schulshirts ist endlich auf dem Markt. Aber auch unsere Abschlussjahrgänge wurden mit einer überaus würdigen Veranstaltung in der Festhalle verabschiedet. Hiermit möchte ich mich bei unseren Schülerinnen und Schülern bedanken, die zu unserem bunten Schulleben immer ihren Beitrag leisten. Aber solch ein Schulleben wäre auch ohne unsere engagierten Kolleginnen und Kollegen nicht möglich. Gerade bei den genannten Aktionen sind so viele fleißige Hände und Köpfe nötig, damit ein Zahnrad in das andere passt. Das erfüllt mich wiederum mit großem Stolz.

Unsere Schule war in den letzten vier Jahren PerspektivSchule des Landes Schleswig-Holstein. Wir konnten dank der Fördergelder, aber auch dank des Schulfeedbacks, der Schulentwicklungsberatung und anderen Maßnahmen viele Projekte durchführen und angehen und somit unsere Schule positiv weiterentwickelt. Dank vieler politischer Gespräche bleiben wir über die nächsten 10 Jahre hinweg als Schule im Förderprogramm des Landes und profitieren vom Startchancenprogramm der Bundesregierung. Dies gibt uns Planungssicherheit und Möglichkeiten, die Schulentwicklung weiter effektiv zu planen und zu gestalten.

Das Startchancenprogramm sieht Förderungen im Bereich Sanierung bzw. baulichen Maßnahmen, Gelder für Personal und Gelder für Unterrichtsentwicklung vor. Wir sind sehr auf den Programmstart im kommenden Schuljahr gespannt.

Ansonsten haben wir in diesem Jahr Ideen für die Experimentierklausel erarbeitet, die nun in den kommenden Jahren umgesetzt werden sollen. Unter anderem starten wir mit einem neuen WPU-Kurs (ab dem 7. Jahrgang) in das neue Schuljahr.

Der WPU „Arbeit, Wirtschaft und Verbraucherbildung“ möchte die Schülerinnen und Schüler praktisch und lebensnah auf das spätere Arbeitsleben vorbereiten. Dabei werden sie auf sehr praktische Weise in die Rolle eines Arbeitnehmers bzw. Arbeitgebers schlüpfen und erfahren was es bedeutet unterschiedliche Dienstleistungen bzw. Produkte zu produzieren, anzubieten und auch zu konsumieren. Ziel dieses WPU wird es sein, einen Schulkiosk für die Theodor-Storm-Schule zu planen, aufzubauen und als Schülerfirma zu betreiben.

Darüber hinaus wurde sich u.a. von Elternseite gewünscht, dass Eltern ihre Berufe einmal in der Schule vorstellen können. Hier brauchen wir nun Ihre Unterstützung: Wenn Sie gerne Ihren Beruf unserem 9./10. Jahrgang im kommenden Schuljahr vorstellen möchten, dann melden Sie sich bitte bis 02. Oktober 2024 bei der Schulleitung unter [theodor-storm-schule.bad-oldesloe@schule.landsh.de](mailto:theodor-storm-schule.bad-oldesloe@schule.landsh.de). Wir würden uns freuen, zahlreiche Berufsgruppen zu finden.

Im kommenden Schuljahr kommen wir dem Wunsch des Ministeriums, aber auch unserer Entwicklungsidee näher, die Fächer Deutsch, Mathematik und Englisch mehr zu fördern. Es werden in den jüngeren Jahrgängen zusätzliche Stunden bzw. in Englisch ein zusätzlicher Differenzierungskurs angeboten. Die Fachschaften der Hauptfächer haben intern hervorragende Arbeit geleistet und wir hoffen, dass unsere Schülerinnen und Schüler davon mittelfristig profitieren werden.

Wenn sich ein Schuljahr dem Ende neigt, heißt es immer auch Abschied nehmen. So werden wir uns von unseren FSJlerinnen Josephine und Elina, aber auch von unseren Vertretungslehrkräften bzw. Unterstützungskräften Philip Baron, Katharina Schönwald

sowie Rebecka Knittler verabschieden müssen. Auch Pia Abert wird vorläufig die Schule verlassen und hoffentlich in einem Jahr ihr Referendariat an der TSS starten. Mit Sharin Röpke verabschieden wir unsere ehemalige FSJlerin, die uns als Vertretungslehrkraft viele Monate unterstützt hat und mit Frau Anja Schulze eine überaus herzliche und engagierte Lehrkraft. Marlen Franzki war eine Ausbildungslehrkraft, die ihr Examen sehr erfolgreich abgeschlossen hat und nun als Förderschullehrkraft in Bad Oldesloe eingesetzt wird. Allen gebührt unser herzlicher Dank und wir wünschen ihnen alles Gute für ihren zukünftigen Lebensweg.

Trotz der vielen Verabschiedungen freuen wir uns, dass die Unterrichtsversorgung für das nächste Schuljahr komplett sichergestellt ist. Sollten Sie jedoch in Ihrem Bekanntenkreis junge Menschen haben, die gerne ein FSJ absolvieren möchten, werben Sie bitte für die TSS.

Im kommenden Schuljahr werden wir das TSS-Logbuch einführen. Eine Arbeitsgruppe hat sich über Monate mit dem Thema erfolgreich auseinandergesetzt und nun ist der Start für September 2024 geplant. Dieses TSS-Logbuch wird dann Hausaufgabenheft, Mitteilungsheft, Entschuldigungsheft und die Möglichkeit vereinen, den individuellen Lernprozess Ihres Kindes besser zu dokumentieren und zu reflektieren.

Doch nun wünsche ich Ihnen im Namen der gesamten Schulgemeinschaft der TSS eine schöne und vor allem sonnige Sommerzeit und erholsame Ferien.

Mit freundlichen Grüßen

Martin Nirsberger  
Schulleiter